

La Semana Cómica

vale 15 CENTIMOS



Dirige: PIO LUIS ACUÑA

San José, Costa Rica —

Sábado 22 de Julio de 1939

NUMERO 227

La comparsa de la Alianza Popular todavía anda suelta

Los de la comparsa de la Alianza Popular, o sea la tureca que anda a caza de curules, sigue recorriendo pueblos y barrios con un cadaverrillo a cuestas: en esto se parecen a

Como doña Juana la loca, andan para arriba y para abajo con un cadáver

Doña Juana la Loca y que pedone la comparación la respetable matrona. De ninguna manera queremos

ofender su memoria.

La comparsa, como no tiene un cinco, hace que sus oradorillos se vayan a los pueblos en tres formas distintas y en una sola verdadera: al caite, caminando y a pata. Así llegan a un sitio donde, como los andarines, ofrecen vender retratos de Peñita, sacan la suerte con un naipe, anuncian rifas para las calendas griegas, a las familias de los gamonales les venden un polvo asegurando que sirve para curar el reumatismo y para coger goteras, muchas otras cosas más.

Nadie sabe lo que esta gente quiere. No tienen un cinco, nadie les cree sus presagios y no es fácil que

encuentren suaves a quienes sacales plata. Se oponen al triunfo del doctor Calderón considerando que será la prolongación de este gobier-

no. Y por el otro lado estimulan la reelección.

Francamente se impone el proyecto del doctor Facio para convertir una isla en un campo de concentración de trasascados.



Don Raúl Gurdían, panadero

El licenciado don Raúl Gurdían es más torcido que el pelo de un negro. Durante mucho tiempo estuvo muy calladito y nadie lo jorobaba, pero apenas lo nombraron en la Comisión de Subsistencias comenzó a recibir chinitas. Lo primero que le cobran es ser dueño de una panadería como si esto tuviera la menor importancia en cuanto al negocio sometido a su estudio. Pero la realidad es que resulta divertido el chiste: ¡Don Raúl Gurdían panadero! Ya nos parece verlo vendiendo galletas, bizcochuelos, pan dulce, quesadillas y polvorones. Como es natural, ni a palos le fía a don Julio Acosta. ¡Lo arruinaría en cuatro días!

En la fotografía tenemos a don Raúl frente a una mesa donde hay queques y tortas. El dice que en su vida sólo una torta se ha jalado, y esto en su perjuicio: aceptar el hue-

so de la Comisión de Subsistencias. También lo vemos con un cuchillo en la mano como diciendo:

—¡A ver cuál es el gallo que se anima a metorme en otro berenjenal!

Y Gurdían, que es muy bravo, anda buscando a quienes lo metieron en la danza. Nosotros sabemos quién fué, pero no decimos. Le damos, por si acaso, un dato: fué un señor que por detrás se parece mucho al Director del Reproductorio Americano. No importa que le perfore la barriga. Por nosotros no se preocupe, pero eso sí, tenga mucho cuidado con no arruinarle el vestido.

Y ahora, que si don Raúl se animara a hacer descansar viejos, que comience con los que caen de suaves con los cuentos de redención y de democracia de la Alianza Popular. Al fin y al cabo resolvería por una semana el problema de la escasez de carne de chanchito.

Don Eve se entretiene



Truco para colorar

Comentarios Tachados



Al buen callar, llaman bienvenido

Carta de don GUISEPPE CUARANTA

Signore don Salvatore Gurdiane, Consolato de Nicaragua. Carísimo amico: Reciba cuesta carta escrita cor-

dialemente por su viejo amico que molto ricorda las novias que me ha quitado.

Le escribo para que le propon- (Pasa a la pág. OCHO).

...chas gracias, don Jaime

Leemos en La Tribuna que un grupo de niños de la Escuela de Filadelfia fué objeto de muchos halagos por parte del caballero don Jaime Bennett. A la vez, en la fotografía publicada aparecen los escolares en el comedor de don Jaime y esta leyenda:

"Además, a cada lado de la mesa hay dos cabezas de caciques de tribus indígenas del Guanacaste. Como los visitantes son guanacastecos, es muy interesante para ellos ver

allí las cabezas de sus antepasados."

Como es de suponer, el maestro de la Escuela de Filadelfia tendría muy buen cuidado de pasar lista de sus muchachitos después de la comida, pues con el precedente de la exhibición de las cabezas de los caciques, estaría muy nervioso. Lo menos que habrá pensado ese señor es que don Jaime le degollaría a dos de sus muchachitos con el fin de dejar sus cabezas en la nevera y de ex-

El señor Secretario de Hacienda, don Everardo Gómez, ha tomado muy en serio eso de trabajar. Discretamente desarrolla su plan de trabajo y por lo visto cuenta con la simpatía de la Cámara.

Ahora ha dispuesto lanzar una nueva emisión de billetes bancarios y según cuentan los periódicos, todos ellos irán adornados con motivos históricos.

EL QUE MENE A EL CUCARON EN EL BANCO DE COSTA RICA



Nuestro estimado amigo don José Joaquín Alfaro trabaja en el bre. Primero falta la gurbia en la Banco de Costa Rica desde que fun-



Las Charlas de los Sábados



ANIBAL AD PORTAS

El ingreso a Costa Rica del General don Anastasio Somoza, Presidente de Nicaragua, nos está haciendo el efecto de esas películas que se anuncian con el epígrafe de "Prohibida para Menores", con lo cual se obtiene un buen éxito de taquilla. Es decir, que sin esa observación, nadie se da cuenta que se trata de mos esto únicamente en cuanto a la amenaza una película más en la historia del cine. Decique espectacularmente se ha hecho de parte del Poder Ejecutivo. O en otras palabras, que la voz oficial como el epígrafe del cuento vienen a constituir un efectivo sistema de propaganda y nada más.

El General Somoza ha visitado los Estados Unidos y los demás países de Centroamérica y en ninguna de esos lugares se ha oído rastrillar la cutacha al compás del apóstrofe amenazante. Y esto es lo lógico y es lo natural. Todos los gobiernos, para recibir a huéspedes que les son gratos, organizan espléndidas fiestas y hasta colocan arcos de bienvenida, pero a ninguno se le ocurre infantilizar las cosas como en la casa del gamonal que requiere a sus muchachitos en el sentido de que sean respetuosos con el señor Cura y que

hasta le pidan la bendición.

Está bien que el gobierno de este país, como el de cualquier otro, dicte medidas encaminadas a evitar la más pequeña manifestación de agravio para su huésped. Esto es incuestionable. Pero entre ello y en declarar a modo de pregón "Que se entienda bien que no contarán con la pasividad del Gobierno los que parecen iniciar una campaña contra el Presidente de Nicaragua," hay su diferencia. O en buen romance, viene a repetirse en el distinguido huésped el cuento del loco que estaba "tirando" piedras y que al ser requerido por un señor interesado en cruzar la calle, le respondió: "pasar se puede, pero hay su peligrillo..."

El señor Licenciado Cortés no tiene razón en este caso de mover el índice recordándonos una ley que precisamente constituye un bochorno para la democracia costarricense. Lo natural es que si alguien delinque, que se le aplique el código y nada más.

En Costa Rica, y esto lo creemos sinceramente, nadie está pensando en agraviar al señor Mandatario de Nicaragua. Lo más que pudo haberse proyectado fue una que otra protesta aislada por parte de los desafectos a la política del mandatario nicaragüense en

Pasa a la pág. OCHO.

CANTARES

El reír del periodista es reír involuntario, pues nunca pierde de vista, lo apremiante que es el "diario".
Rubén Hernández

HABLEMOS BUEN CASTELLANO

Hace días estamos por llamarles la atención a los periodistas en general sobre la escritura de algunos números:

La Academia autoriza escribir en una sola palabra los siguientes números cardinales: dieciséis, (acentuado en la e final), diecisiete, dieciocho, diecinueve, veintiuno, veintidós, veintitrés, veinticuatro, veinticinco, veintiséis, veintisiete, veintiocho, veintinueve.

La gráfica de las primeras palabras: dieciséis a diecinueve, sigue la regla ortográfica que ordena convertir la consonante zeta en ce cuando va antes de las vocales e, i. La zeta de diez se reemplaza por la c en dieciséis, diecisiete, dieciocho y diecinueve.

Con mucha frecuencia se confunde el significado de la palabra *meticuloso* y se le atribuye indebidamente el sentido que es propio de la voz *minucioso* o *minuciosa*.

Meticuloso equivale a *medroso*, pusilánime, temeroso, que de cualquier cosa tiene miedo. *Minucioso*, significa, en cambio, "que se detiene en las cosas pequeñas".

Crítica minuciosa. Profesor minucioso.

Meticuloso viene de la dición latina *meticulosus*, medroso, temeroso, lo que da miedo. *Minucioso*, de *minucia*, *menudencia*.

no le llegan al borde del zapato".

de eso amables seres de las faldas. Cosimiro, ya ves las consecuencias de esos amables seres de las faldas.

No ofrezcas esos ojos, boca y frente. Escucha mi consejo que es prudente: cuando quieras, retrátate de espaldas.
Napoleón QUESADA

ALIMENTO ESPECIAL PARA VACAS.—SEMILLA DE PASTOS.—AFRECHO DE ARROZ.—AFRECHO DE TRIGO.—SEMOLINA PARA GANADO.—TRIGO EN GRANO.—AVENA EN GRANO.—ALIMENTO ESPECIAL PARA POLLOS.

TOMAS FERNANDEZ F.
ALMACEN

Centro Comercial

Apartado 614 — Teléfono 2198.

ORO VIEJO

Retratate de Espaldas

Contemplando una bella tu retrato, esa frente, esos ojos, esa boca, quedó presa en tu red, y media loca, así dijo: "Por éste yo me mato!"

Después de contemplarlo otro gran [rato], el entusiasmo esta expresión provoca: "¡Narciso!, ¡Adonis! Son cosa muy [poca];

Balcón de Galanterías

Amalita Orlich

Si un poeta ateo conociera a Amalita Orlich, vacilaría ante sus ojos poblados de ensueños y de suaves misticismos. Ellos, remanso de ternuras infinitas, le inspirarían su mejor madrigal.

Para comparar su sonrisa redentora, faltaría luz en la más hermosa de las estrellas. De sus manos pálidas de abadesa en oración diría que son ideales aún dibujando un adiós que tributara

los corazones. Y si hablara de su personalidad, primavera que cautiva cuanto la rodea, su verso tendría la dulzura de un coro de Sión y el señorío de quien rinde tributo a lo noble y a lo bello.

Pero si ese poeta conociera el armonioso conjunto de virtudes que posee Amalita Orlich, sus ideas vacilarían. Cegado por tanta luz y por tanta belleza, tendría que creer en que Dios existe.



El jabón de las bellezas

Una sola pastilla de Camay basta para convencer de que aún es posible conocer un jabón nuevo... un jabón que deje en el rostro la sensación de una deliciosa crema y en el cuerpo la fragancia de un baño de esencia. Y no obstante sus virtudes superiores, no se puede encontrar un jabón tan bueno al precio de Camay.

Todas las mujeres ambicionan un cutis y un cuerpo delicado y atractivo. Todos los hombres reciben el influjo de esta seducción. Camay ayuda a vencer. Camay contribuye a poseer esa apariencia que toda mujer desea y todo hombre admira. Camay tiene una condición aristocrática, pero se caracteriza por su precio popular. Está a la venta en todas partes. Se destaca por su original envoltura, verde y amarilla, cubierta con celofán.

Camay

el jabón de las bellezas



Meditaciones

El beso es el encuentro de dos almas, dice un poeta. Puede ser cierto, pero si a uno lo encuentra el papá de la muchacha, le rompen el alma.

Mientras más viejo es el timo, más víctimas atrapa. El matrimonio es el más viejo de los timos conocidos.

No se puede juzgar del cerebro de un hombre por el ruido que hace.

Hay médicos que saben de todo respecto a las enfermedades de sus parientes, menos la forma de curarlos.

Todavía se discute si el matrimonio es el comienzo o el final de todos los quebrantos del hombre. Pero en lo que no hay discusión es en cuanto a lo que es la suegra.

El amor edifica más castillos que todos los arquitectos juntos.

NOVEDADES

DE LA

Feria Mundial de New York

véalas en

El Centro de Sport

"LA AMADA INMOVIL" ES TU NOVIA POSANDO ANTE UN PINTOR. ¡PERO YA VERAS SI SIGUE INMOVIL CUANDO SE VAYA A PASEAR CON EL!

Lo que nos agobia no son las penas, sino las "nenas". Cuestión de una letra, nos dice don Guillermo Aguilar Machado



Hoy vamos a publicar un reportaje de don Guillermo Aguilar Machado, uno de los candidatos al concurso de fisicazos promovido por las empresas de cine de California, las cuales andan buscando al novio 1940.

Al estimado amigo lo conocemos desde que era así: del mismo tamaño que ahora, pero tiernito. Este distinguido muchacho nació artista, soltero y en el barrio de la Botica Francesa.

Cuando los grandes maestros de la música han hablado de Guillermo Aguilar, nos hemos sentido muy orgullosos de que Costa Rica tenga a un virtuoso de tan sólido prestigio, pero cuando de él habla Lilito, hemos sentido sueño.

Por el admirable artista sentimos una profunda admiración, y sin brocha consideramos que constituye un positivo triunfo de la juventud costarricense. Pero, una vez que su hermano, el lánqaro del Ministro, comenzó a hablarnos de las siete hasta las doce de la noche de Guillermito aquí y de Guillermito allá, pensamos en que Herodes fue un gran muchacho.

Es más, mucho nos duele que viva en nuestro ambiente un artista de tan merecido prestigio y hasta hemos temido que un día de tantos nuestras gentes pretendan que acompañe al Concho Vindas a cantar por radio. Nada de raro tendría eso en nuestro país. En Italia o en Bélgica abrumarían de atenciones al notable artista. Aquí nunca será estimado lo bastante y hasta no es raro que alguno considere que bien podría pertenecer a la orquesta del Dulce Nombre. ¡Así es la vida! Pero, vamos al grano.

Aguilar Machado no quería decirnos nada, pero, poco a poco, fue soltando prenda. Y así, entre otras cosas, nos dijo:

—Si alguna vez llega a invadirte

la nostalgia, sácate las muelas aunque estén buenas y así encontrarás algo en qué entretenerse. Los dolores por las noches te quitarán la nostalgia.

—Cree usted en las penas de la vida?—le preguntamos.

—No. Lo que nos agobia no son las penas, sino las "nenas". Cuestión de una letra.

Formulamos otra pregunta y Guillermo, siempre tuteándonos, nos

respondió:

—"La Amada Inmóvil" es tu novia posando ante un pintor. ¡Pero, ya verá si sigue inmóvil cuando se vaya a pasear con él...!

—¿Qué nos cuenta usted de sus conquistas amorosas?

—¡Psss! Cualquiera cosilla por ahí. Entre mis primeras novias se encuentran *La-Poupeo*, *La Princesa* y *La Norma*. Tuve amorios con *La Favorita* y siempre he suspirado por

Las Cuatro Preguntas

(Bambuco de Ricardo Jinesta).

(Organizador de bailes deshonestos).

Niegas con él lo que hiciste y mis sospechas te asombran pero si no lo quisiste ¿por qué te pones tan triste cuando en tu casa lo nombran?

Dices que son cosas mías y que me estoy engañando más ¿por qué le sonreías cuando él te estaba mirando?

Si ahora en no ser te empeñas

culpable, como pareces, si él te odia y tú lo desdeñas, ¿por qué tantas veces os vi entenderos por señas?

Si no dejaste, en derroche de amor, que te acariciara, ¿por qué te azotó esa noche con el pañuelo la cara...?

(Escrito por Ricardo Jinesta en el Club Unión, la noche del sábado y mientras pensaba en los desdeños de Sinfrosina Rompecatres.

La Vanidosa. Y ahora, todos los días busco a *La Esmeralda*. Siempre me ha gustado *La Mascota* sin que por eso me sea indiferente *La Imperial*. Por *La Castellana* me vi en complicaciones con el Patronato de la Infancia y por *La Constructora* desafié a un marido. Pero mi debilidad, el verdadero amor de mi vida ha sido *La Gran Señora*, y, así, unas y otras han sabido de mis amores y de mis desdeños. En cuestiones femeninas creo que a veces la indiferencia gana donde la agresividad fracasa.

—¿Qué es lo mejor de las mujeres?

—Rendir las!

—¿Qué es lo peor?

—Lo peor de las mujeres no está en que hablen tanto, sino en que escuchen tan poco...

—¿A usted le gusta como viven nuestras mujeres?

—Sí. Sin embargo, pienso que existe la necesidad de reformar la moda femenina. Por ejemplo, hay que suprimir muchas cosas innecesarias, como los pantalones de las pijamas. Con la parte de arriba es suficiente.

Algo más hablamos con Aguilar Machado a quien entre bromas y veras recordamos con especial simpatía.

Un brochazo más, ¡qué le importa al Gobierno!



"VALSPAR"

La pintura que el agua hirviendo hizo famosa.

SIEMPRE HAY ALGO SUPERIOR

En el ramo de PINTURAS, lo mejor es

VALSPAR

fabricada por Valentine & Co que viene desde hace 108 años ofreciendo lo mejor del ramo. VALSPAR es el prototipo de la calidad.

NIETO & CO

S.A.

Distribuidores

La parranda del sábado pasado en el Club Unión

Los señores de la Directiva del Club Unión han pasado un rato muy amargo como consecuencia del baile que se efectuó hace ocho días

en ese centro social. Y es que esa fiesta, organizada por la "Escuela Castro Carazo", resultó un verdadero turno.

El alboroto que se ha armado a causa de ese bendito baile, ha sido grande, pero, vamos por partes. En primer término subrayamos, antes de comenzar la molienda de las bromas, nuestro homenaje de respeto y de consideración para muchas de las familias que concurren. En consecuencia ellas están al margen de cualquier comentario y mucho deploramos el mal rato pasado. Lo que sucedió fue otra cosa.

Los viejos de la Directiva del Club Unión venían siendo muy censurados por cuanto se les acusaba de conservadores, de rancios y de un imperdonable bolengo. Las gentes apuntaban que el club más bien parecía un museo de antigüedades. Es más, por ausencia del elemento joven, se llegó a decir que allí asustaban hasta de día. Pues bien, en esta situación se presentó nuestro viejo amigo don Ricardo Jinesta, Socio del Club, y, por complacer a unos muchachos solicitó los salones diciendo que él era profesor de la Escuela Castro Carazo. Pero no dijo de qué era profesor. Debe ser de ciencias ocultas, de natación o de amores honestos.

Había, pues, que ceder y así fue.

Jinesta que en estos días anda muy apurado queriendo romper el record de los trizillos, se puso a cortejar a una polaca inconforme y se olvidó del baile. Y la muchachada de la Escuela organizó la fiesta. Comenzó por publicar un aviso, en los periódicos, anunciando



LA SASTRERIA LA ULTIMA MODA

Se complace en anunciar a su estimable clientela y al público en general, que ya quedan muy pocas acciones de la SERIE

"TROPICAL"

la última de 1939. Pase hoy mismo y suscriba su acción.

Su traje se lo hacemos en abonos o en clubs, y también le ofrecemos un gran stock de

Casimires Ingleses

EN LOS MAS VARIADOS ESTILOS Y COLORES.

HAROLD NICHOLAS

(Frente al Palacio de Justicia)

TELEFONO 4777.

APARTADO 252

El General Pinaud pega, y duro

El General Pinaud le ha ganado la partida, en toda la línea, al señor Presidente de la República. En la polémica que se suscitó entre ellos, a propósito de las susistencias, el distinguido periodista fue el hombre fuerte.

En esta ocasión el General puede decir aquello de que no es tan fiero el León como lo pintan.



La Sensacional herencia de un hidalgo capitán español

"La Hora" ha venido publicando la noticia de que una distinguida familia de Costa Rica es heredera de una cuantiosa fortuna. Se trata nada menos que de una cajuela de millones de dólares depositada en el Banco de Inglaterra. Ese gurbial proviene de un pequeño depósito que hizo, hace doscientos años como quien no dice nada, un respetable capitán español: Pérez y Morales.

La noticia ha sido emocionante, y entre los posibles beneficiados figuran don Tomasito Soley, las familias Fernández Güell, Fernández Serratacó, Fernández Calleja y muchas otras más, todas muy estimables. Y como es natural, aparece con una buena parte nuestro viejo y muy querido amigo el ex-candidato a diputado don Rogelio Fernández Sarratacó. (No Seacatarró, como le decían en su campaña política unos malcriados). Pues bien, ese amigazo del alma es ahora todo un millonario. Nosotros lo estimamos una barbaridad. ¡Tan galán que es! (Ahora hay que darle brocha!

Don Rogelio pronto volverá a Costa Rica con el fin de lanzar su candidatura. Si la otra vez come-

tieron con él la negra injusticia de no hacerlo diputado, lo que es ahora lo hacemos Presidente de la República. La nueva no es para menos. Cuano la supo el amigo Seacatarró, se desacatarró pero en el acto.

Don Tomasito Soley, que era medio izquierdista, ha pasado ahora a ser latifundista, burgués, potentado, petrolero, millonario, Henry Ford. Pronto cerrará su librería. Ahora sólo le interesan los libros de cheques y nada más.

Por otra parte, todos los que tienen apellidos Fernández, Güell, Arciniegas, Nájera y de Pínder, Scaducto, Barzuna, Tapuch y Sauma, se apuntan a registrar sus árboles genealógicos. Joaquín Fernández Montúfar está dispuesto a probar que es pariente muy cercano del señor capitán que peló rata hace doscientos años. Dice q' ya se encuentra de luto y que le está organizando los nueve días.

Nuestro buen amigo don Eitel Soley se va a dedicar a banquerizar a preamisa, o a las dos cosas, ya que son la misma. Pero lo malo es que el depositario es el coronel José Manuel Arborea y eso

(Pasa a la página SIETE).



y sus artículos para caballeros

los consigue Ud. donde

NICOLAS FEOLI E HIJOS

y para no equivocarse, frente a la esquina Sur del Banco de Costa Rica

Los más elegantes y finos sombreros del mundo **HABIG**

El deschorizante proyecto del Doctor Facio para trasladar los leprosos a la primera isla que se encuentre

La cosa se pone molto futura

Nuestro distinguido amigo el Dr. Facio, Superintendente General de Hospitales, está empeñado en cambiar totalmente el funcionamiento de los diversos centros de beneficencia. Y cuando al doctor Facio se le mete algo en la cabeza, el asunto es serio por el mismo prestigio que adorna al galeno. Además, es hombre de grandes cualidades y sobre todo de una persuasión que da miedo. En esto no le gana nadie. Su optimismo es tal que nosotros, que no sabemos nada de maderas, vacilamos si viene a pedirnos un aviso de un aserradero. Le decimos que sí.

Don Antonio, cuando tenía diez y ocho años, allá por el 1880, debió ser la hora llegada para tener en sobresalto a todas las niñas bonitas de la sociedad. Ese hombre, hablando, es un peligro, pues conven-

ce a todo el mundo. Si el doctor Facio, en aquella época, cuando era un mozo soltero y un fisicazo, se propone, resulta la declaración de don Juan Tenorio a doña Inés, una trapeada a la par de la que él se habría jalado. Si don Antonio se

mete a internacionalista, convence a Chamberlain de que Hitler tiene derecho no sólo a Dandiz, sino a un pedazo de Francia y hasta a la mitad de Londres. Y si insiste mucho, nos convence que son seis y no cuatro. —Pasa a la página OCHO

Las autoridades de Panamá trabajan por las nuestras

Esto es el colmo, ¡Dios Santol! Los periódicos de Panamá, en vista del rotundo fracaso de nuestras autoridades para terminar con la venta ilícita de loterías extranjeras, se empeñan en ayudarnos en ese sentido.

En San José las autoridades ponen oídos de mercader y se concre-

tan a decir: —No hay que hacer caso porque se trata de la Semana Cómica.

La venta de lotería de Panamá no la terminan por cuanto en la Secretaría de la Comandancia en Jefe, están cabeceando. Y en cuanto al señor Inspector General de Hacienda Coronel Zavaleta, ya se sabe que se encuentra dormido. Sin embargo, ahora, con la llegada de don Tacho, lo veremos reconcentrar a todos los guardas y lucirse por las calles montado en un peruano caracolado y arisco.

El coronel Zavaleta le preguntó a la Junta que cómo hacia para iniciar sus actividades. De seguro quiere que lo lleven de la mano y le digan:

Esta barbería es sospechosa; este tramo del mercado puede ser que sí; esta casa de por la Merced da malicia, los vendedores andan sueltos por todas las calles, etc.

—¡Sea por Dios, con el muchachito!

Pero bien, las autoridades de Panamá nos van a ayudar ya que las de aquí siguen durmiendo. Pero, en tiéndanse las cosas: las de allá trabajarán y las de aquí cobrarán los sueldos. El orden de los factores no altera el producto.

La Tienda "EL BUEN PRECIO"

avisa a su estimable clientela y al público en general, que recibió

Grandes Novedades de la Feria Mundial de Nueva York

y que fueron traídas personalmente por su propietario

Luis Jiménez A. Sucrs.

Teléfono 2311

(Frente al Mercado)

Apartado 201

Resultaron la Carabina de Ambrosio los planes sobre las subsistencias

Desde hace tres meses se viene llevando y trayendo el asunto de las subsistencias, pero no hay modo de arreglar la situación.

El Congreso le pasó la brasa al Ejecutivo, éste dispuso nombrar una comisión que cargara con el San Benito, don Juan Rafael Arias se le fué encima a los comisionados, quienes han estado renunciando todos los días, y, mientras tanto los consumidores sólo tienen un halago: chuparse el dedo.

Para resolver el problema nos encontramos con que el Ejecutivo tiene buenas intenciones, con que la comisión tiene buenas intenciones y con que el Congreso tiene buenas intenciones. Y, lo cierto es una cosa: que el camino del infierno está empedrado de buenas intenciones. Eso al menos nos contó un acaparador que pronto pasará por ahí.

Ahora vemos que la Comisión presenta un proyecto para que el Ejecutivo imponga determinados precios, pero eso sí, en el próximo semestre. Más claro: que en enero del año entrante comenzará a regir la ley. Y mientras tanto a los consumidores se los está llevando un remolino de pisuicas.

Por lo visto todos los planes se reducen a uno: que se mueran de hambre unos cuantos miles de consumidores. Así, de hecho, por la falta de consumo, bajan los productos. No está mala la idea. Hoy otras peores.

A todo esto, no sabemos por qué,

quizás por una rara asociación de ideas pensamos que los directores de la pavimentación de San José merecen la gratitud de los responsables del problema de las subsistencias. Buen ojo tuvieron al suprimir las piedras de las calles. Y esto, a la larga, resultó que a muchos nos privaron de un placer. Lo sabroso que era revolear un ladrillo!

El señor Brenes Mesén

Don Roberto Brenes Mesén, ha declarado don Fausto Coto, es el hombre mejor preparado para dirigir la enseñanza de Costa Rica.

Estamos de acuerdo. Precisamente por ese mismo motivo no la dirige. Si don Roberto careciera de preparación, a estas horas sería Ministro.

Buen Humor

La esposa. — ¿No te acuerdas, querido, de que hoy hace veinticinco años que nos pusimos en relaciones?

El distraído profesor. — ¿Veinticinco años! ¡Mujer, hábemelo recordado antes... porque realmente ya es hora, entonces, de que nos casemos!

EDITORIAL

Asunto Subsistencias

Los señores que integran la Comisión de Subsistencias declaran que han interrumpido su trabajo en virtud de una campaña de prensa que se ha desarrollado al respecto.

En cuanto a la Semana Cómica se refiere, debemos manifestar que la Comisión ha contado siempre con nuestra más respetuosa simpatía. En ninguna forma podríamos contribuir a obstaculizar su labor inspirada en el bien del país. Eso sería llevar agua al molino de los acaparadores.

Lo que deploramos y seguimos deplorando son las dilatorias que se le han dado a la solución del problema. Por mucho que sea el fervor de las oraciones, no se salva el enfermo.

Sobre este asunto pensamos que el Congreso, identificado en toda forma con el Poder Ejecutivo, debió resumir sus actividades otorgándole al señor Presidente de la República amplias facultades para resolver el problema.

En el caso concreto lo que se impone es proceder inmediatamente, pero con toda energía. Con paños tibios no se va a ninguna parte y menos cuando se trata del hambre del pueblo, con la cual no se puede jugar fácilmente.

El retorno de don Sergio

Este Gobierno y don Sergio Carballo andan como marido y mujer. Se pelean por la mañana y a la noche están juntos. Ni más ni menos. Prueba de esto es que ahora anuncian el retorno de don Sergio a la Estadística.

No está mal el proyecto, así el

amigo llevará muy bien la Estadística del calderonismo y también la de los cuatro gatos del ricardismo.

Esa estadística la llevará muy bien don Sergio. La única que no llevará es la de sus renunciaciones y retornos.

En fin, que don Sergio se parece al maíz: lo siembran y lo arrancan según los movimientos de la luna...

Las Barras del Congreso

Un ingeniero de la Secretaría de Fomento, dice La Prensa Libre, inspeccionó las barras del Congreso. Existía el temor de que fallaran con el peso de los curiosos que van allí a echar sus buenas siestas.

Ahora, una vez reparadas, van a probar la resistencia de las barras subiendo a ellas a los señores diputados. Si resisten ese peso, aguantan cien tanques ingleses.

Llegó don Solón Núñez

Don Solón Núñez se encuentra en Costa Rica. En un periódico declaró que no intervendría en política. Felizmente lo dijo muy clarito pues ya estábamos asustados por el temor de que lanzara su candidatura.

Dice el doctor que los enfermos y sus dolencias serán su única preo-



¿Afecciones urinarias?

Tome tabletas de

HELMITOL

cupación.

¡Qué dicha que no entramos en la lista!

ESTUDIE EN SU PROPIA CASA, CON ABSOLUTA EFICACIA

EL CURSO SUPERIOR de CONTABILIDAD, AUDITORAJE, CONTROL

que hace una revisión completa de toda la contabilidad elemental —en forma adecuada a quienes ya tienen conocimiento de esa ciencia— internando al estudiante de modo seguro, graduado y paulatino en los conocimientos SUPERIORES y, simultáneamente, dándole los necesarios en el arte eminentemente profesional de AUDITORAJE Y CONTROL. Todo enseñado y bajo la dirección personal de un Técnico con más de treinta años de experiencia profesional y docente.

SEA UD. UN PROFESIONAL COMPLETO

Pida informes a ESCUELA POSTAL San José.

Director

JUAN FERNANDEZ MORUA

Auditor Profesor de Estado

El Congreso del Niño

Leemos en los periódicos que el Departamento de Estado se interesó en cuanto a la noticia de que Alemania había sido invitada al Congreso del Niño que en Costa Rica inventó el doctor Luján.

Pero no hay tal. Es biligrasillo invitar a un Niño como Hitler, por el mal ejemplo que les daría a los demás. Los niños deben ser recatados y no como el de Alemania, que a pesar de ser tan chiquito, pretende expansionarse.

Basurilla

Otra

Elena visita a un matrimonio amigo quien tiene un hijito de diez meses de edad.

El marido.—Apenas tiene diez meses, el rico, y ya habla. Me ha llamado papá.

—Elena.—¡El pobrecito, tan lindo, tan pequeño como es, todavía no se da cuenta de las cosas!

En el restaurant

Parroquiano.—Oiga, camarera, algo tienen de malo estos huevos.

Camarera.—Yo no sé, señor, lo que yo "pongo" en este establecimiento es la mesa.

Se agarraron del moño la Republic Tobacco y la Tabacalera

Hace ya su rato que venimos contemplando una verdadera lucha comercial entre la Tabacalera Costarricense y la Republic Tobacco, y últimamente, por lo visto, se están tirando a matarse.

La lucha ha sido divertida. Si una empresa ponía un tiquete de cincuenta céntimos dentro de un paquetillo de cigarrillos, la otra acomodaba dos colones, un retrato de Dorothy Lamour, un billete de lotería, una carta de amor, un recordatorio y hasta un reloj de pulsera. No llegaron a poner un armario de espejo porque no cabía.

Por otra parte, los tabacaleros han salido ganando. Prueba de ello es que las empresas les mandan expertos, les regalan semillas, festejan a los parientes y hasta les mandan flores para los cumpleaños. Todo una verdadera revolución.

La Tabacalera sostiene que la Republic es una empresa norteamer-

cana, y la Republic alega que don Manuel Mendiola es colombiano.

Los señores de la Tabacalera denuncian que la Republic está realmente regalando sus productos, y algo más, que pierde dinero en sus actividades. A la vez apunta que ellos se van a arruinar con una lucha semejante.

La Republic expone que no se trata de hacer monopolio alguno, que en cierta ocasión estuvo libre en la plaza y que fueron sus competidores quienes iniciaron la lucha de los premios.

Contemplando las cosas imparcialmente resulta inexplicable que el gobierno tenga que intervenir en una lucha comercial de dos empresas tabacaleras. Ninguna de ellas es una institución de beneficencia para que haya de ayudarla. Eso sería lo mismo que meterle el hombro a una empresa cervecera por cuanto la otra la integran extranjeros y en es-

BREVES Y MUY BREVES

Antes y después

—Ningún hombre actúa respecto de su mujer después del matrimonio como actuó antes, dijo un contertulio.

—Está usted equivocado, replicó otro. Yo actué exactamente de la misma manera. Cuando me enamoré de ella acostumbraba reclinarme sobre la cerca enfrente de su casa y mirar a la sombra que ella hacía sobre la cortina, sin atreverme a entrar. Y ahora hago lo mismo.

Futurismo

Mottorascoppio, el gran pintor futurista, mostraba un día un estudio a un amigo. Se detuvieron frente a un cuadro que era un hacinamiento extraño de manchas y colores. "Es un retrato, dijo el maestro, pero la cliente quiere que le haga algunos cambios en la nariz". "Eso no sería difícil, supongo, respondió el amigo. "No, dijo el pintor, pero lo malo es que no me acuerdo a dónde le puse la nariz".

ta forma tendríamos al Estado interviniendo en rencillas entre criollos y polacos.

Pero lo divertido de todo es que el Gobierno, al ver que las empresas regalan muchos premios, ha resuelto meter el cucharón y establecer un fuerte tributo. Pero la realidad es una: que con esto quienes se afectan son los consumidores y nada más.

En resumen: que el gobierno debe dejar que las empresas regalen lo que es suyo y dejarse de nacionalismos ridículos. Y bien esta-

ría una protección para una empresa productora de alimentos o de productos químicos, pero no para quienes fomentan el vicio del tabaco.

El proyecto del Ejecutivo no es otra cosa que un compadrazgo más. Lo natural en todo esto es que las empresas sigan sus actividades. Ni la una ni la otra se encuentra integrada por Juanes Santamaría. Y la única realidad de todo esto es que este asunto se ha vuelto infumable. R.



Arroz Crudo

Un ciudadano muy mal pagador, envió a su hijo Juancito al correo, a efecto de que allí depositara una carta para su casero a quien le debía varias mensualidades.

Juancito, que era un chico muy listo, dispuso economizar para él los diez céntimos del porte y resolvió ir personalmente a llevar la carta.

Así llegó a la oficina del casero seguro de que muy pronto se comería un helado con el diez de la estampilla.

Cuando el casero leyó la carta se puso furioso y le dio de coscorrones a Juanito, quien ignoraba que la carta decía:

Mi querido amigo: tengo a Juanito gravísimo, al extremo de que no ha vuelto a la escuela y debido a esta dificultad no le puedo pagar su cuenta. Perdómene.

ARNOLDO

LA PARRANDA DEL....

(Viene de la pág. TRES)

do la fiesta con la base de un colón por cuota. En esta forma hasta los que iban a los bailes populares del Parque Central, se apuntaron a caer en el Club Unión. Creyeron que se trataba de un turno con rifas, panchito, siete más y siete menos, ruletas, cenas y hasta con trompadas libres. En muchas casas las cocineras dejaron sin lavar las ollas de la comida pensando que también irían al bailongo.

A las nueve de la noche comenzaron a llegar las gentes.

Como dijimos antes, entre la concurrencia vimos muy gentiles y respetables familias, pero fue imposible controlar la invasión de politos, polacos, vendedores de helados y toda una colección de patos que entraban con las patas creyendo que aquello era un lago. Frente al edificio del correo vimos detenerse camionetas con gentes de Guarumal, de Cot, de Térraba y hasta de Chirripó. También vimos, en las vecindades, a varios sujetos poniéndose zapatos para entrar al baile, pues venían a pie desde sus lejanos pueblos. Por cierto que a más de uno le vimos en las extremidades la clásica membrana del carraco.

Los socios del Club se quedaron aterrados. Al lado de una distinguida familia se encontraba la directiva de las cocineras golosas. Por los pasillos se internaban los "carracos" y hacían cuá, cuá, cuá... A la vez buscaban un rincón donde sacar la media botella de ron que llevaban en las bolsas. Unos polaquitos subían por las escaleras y después las bajaban pero resbalándose sentados en los pasamanos. Una vecina de Vuelta de Jorco confundió los orinales con surtidores. Un patillo se entusiasmó tanto al ver aquellos pisos tan brillantes, que le dió por patinar. La

Pensamientos

No es tonto el que sabe guardar para sí su falta de inteligencia.

Una onza de halago resulta más efectiva para las mujeres que una libra de piedad.

La verdad sale siempre al encuentro de los hombres; talvez por eso la atropellan con tanta frecuencia.

Sabio es el niño que se parece a su pariente rico.

El epitafio perpetúa las reputaciones que nos hicieron.

EL DEPARTAMENTO DE

"SERVICIO"

no dará números que estén contenidos en el Directorio Telefónico, por cuanto tal procedimiento es contrario a los fines para que opera esa oficina, la cual está destinada a dar información sobre asuntos justificablemente ignorados por el público y cuya eficiencia ha de disminuir a causa del exceso de llamadas innecesarias.

Compañía Nacional de Electricidad.

chiquillería invadía salones y pasillos y cuando los señores de la Directiva se dieron cuenta de lo ocurrido, casi caen muertos. La invasión rural era completa. Y, para completar el cuadro unas niñas de Boruca se empeñaban en bailar con los salones. Y para descompletarlo, unos muchachos se dieron de trompadas.

A todo esto, a esa hora, las doce de la noche, ya don Nicho Facio, en autos de lo ocurrido, se puso furioso, y ¡claro! ordenó que saliera la música y que fuera cerrada la cantina. Y todavía costó sacar viejos y viejas pues las gentes de los pueblos, decían que no teniendo dónde, iban a dormir en el Club.

Total, una verdadera catástrofe. Al día siguiente hubo que lavar el club con mangueras y reparar no pocos daños. Basta decir que del patio se llevaron hasta unos ladrillos de mosaico.

La protesta de los socios del Club ha sido grande, pero lo ocurrido

servirá de saludable ejemplo para evitar otros espectáculos como el comentado.

Nosotros estuvimos en el Club y nos consta el mal rato que pasaron los señores socios. La culpa de lo ocurrido no fue de la Directiva ni de Jinesta. Ella cae sobre quienes no supieron hacer la selección de los concurrentes y de allí que una fiesta de estudiantes se convirtiera en un turno de pueblo. Cuando vimos iniciarse el espectáculo recordamos un cantar español:

El Angel de la Bisagra se está muriendo de risa, al ver a muchas toledanas con tontillo y sin camisa.

Y cuando la parranda estaba en lo mejor, no pudimos menos que exclamar:

¡Quiera Dios que nadie nos haya visto entrar!

Magníficas Anécdotas

El último suscriptor

El célebre novelista Heriberto Wells tuvo unos comienzos dificultísimos. Con su amigo Henley había fundado un semanario: *La Nueva Revista*. Los abonados eran cada vez más escasos, hasta que sólo uno quedó en la lista.

Un día, desde la ventana de la redacción, Wells y Henley vieron pasar un cortejo fúnebre. Ambos se miraron conmovidos, y Wells fué el que rompió el silencio para exclamar:

—¡Ojalá que no sea nuestro suscriptor...!

Los tres jugadores.

En un club elegante tres socios juegan al poker. De pronto, uno de los jugadores apostrofa violentamente a otro.

—¡Pedazo de pillo! ¿Cree que va a venir aquí con sus trampas? ¡De eso vive! ¡A su propio hermano ha defraudado! ¡Vulgar aventurero!

El interpelado contesta:

—¿A mí pretende enseñarme usted lo que es la honradez y el honor? ¿Usted? ¡Un individuo que ha estafado a medio mundo! ¡Usted fué quien negó el pagaré a González; usted le quitó a la viuda de Pérez la plata de la testamentaria; usted se quedó con la subverfición del asilo, usted...!

El tercer jugador le interrumpe impaciente:

—¡Pero, señores! ¿Estamos aquí para jugar o para pasar el tiempo charlando?

Los dos mentirosos

Preguntaron una vez a Reyer qué pensaba de la música de Massenet, el famoso autor francés de *Manón*.

—No se le puede negar cierto ingenio—respondió Reyer,—pero es un poco desabrido y halaga bastante el mal gusto del público.

Algún tiempo después, los mismos que habían interrogado a Reyer con respecto a Massenet, preguntaron a éste qué pensaba de la música de aquél.

—¡Oh! — exclamó Massenet,— un estilo magnífico, un acento verdaderamente enérgico y conceptos bellísimos.

—Vea lo que son las cosas—observó entonces uno de los interlocutores.— Reyer no habla tan bien de usted.

—¿Ah, sí? — respondió Massenet, con una sonrisa.— Es que los dos hemos dicho lo contrario de lo que pensábamos.

Una respuesta de Huidobro

Vicente Huidobro pertenecía a una familia aristocrática y opulenta. En el palacio de sus padres, herederos de Casa Real y de Sierra Bella, habitaba un tío obispo, escribiendo... (Pasa a la página SIETE).

TRANSPORTES AEREOS COSTARRICENSES

SERVICIO DIARIO A SAN ISIDRO DEL GENERAL Y PARRITA.



Lunes, Miércoles y Sábado: San Isidro del General. Palmares del General. Volcán. Buenos Aires. Puerto Cortés. Puerto Jiménez. Miércoles La Cuesta.

A SENSACIONal herencia ...
Viene de la página CINCO)

uede resultar una broma muy pe-
ada. Las gentes no quieren creer
ue Mario Fernández Calleja es
uillonario. Primero creen que es
ota. Y todo por culpa de La
lora. Dicen que si la noticia la
ubiera publicado el Diario de
osta Rica, la creen, pero no La
lora y que a los cuarenta millo-
es de dólares que anuncia Carran-
a, hay que quitarles el número
e pensó primero.

Ahora bien, conforme la misma
publicación resulta lo siguiente:
ue existe una rica hacienda lla-
nada Santa Clara, que perteneció
l Capitán Pérez y Morales y la
ual fué pignorada para sufragar
os gastos de una revolución. Co-
no se ve, los Soley, los Fernán-
lez, los Güell y todos los demás
reclaman eso de ser revolucionarios.
Pero, concretemos. La hacienda fué
pignorada para sufragar los gastos
de una revolución. En la revoluci-
ón hubo muertos, heridos, ciuda-
des destruidas, prisioneros de gue-
rra y muchas otras cosas más. Los
muertos, los heridos, las ciudades
destruidas y los prisioneros de gue-
rra significan indemnizaciones. Y
las indemnizaciones se traducirán
en demandas contra la herencia,
cobrando desde luego el interés del
5% que era el de la época. De
este modo pronto serán llamados
a cuenta todos los herederos. Lo
justo es que paguen los daños de
los belicosos revolucionarios. Don-
de las dan, las toman.

Pero la cosa se complica. El
capitán Pérez y Morales que Dios
en su gloria lo conserve, para cuan-
do lleguemos por allá no fué el
capitán Pérez de la Herencia. El
distinguido capitán, el deudo de
ese respetable chorro de Soleices,
Fernández, Güeles y de todos los
demás, murió en una acción de
guerra, y otro señor homónimo su-
yo, fué el que depositó la platilla
en el banco. Además este era deudo
donde resultan parientes el doctor
cercano de la familia Zelaya, de
don Ramón Zelaya, buen amigo
nuestro y su sobrino don Antonio,

Gran semana especial de

ARTICULOS para HOMBRE

a PRECIOS REBAJADOS

CALCETINES desde ₡ 1.00.
CAMISETAS FINAS desde ₡ 1.00.
CAMISAS SPORT, estilo nuevo, desde ₡ 4.00.
FAJAS DE CUERO, desde ₡ 2.50.
BATAS DE BAÑO — CAPAS — PARAGUAS.
CAMISAS "PERLA" y "CORONA".

y otros muchos artículos más.

con el 50% de rebaja

EN SU TIENDA

EL ENCANTO



A. Gómez & Cía.

periodista muy estimable. En esta
situación el doctor Zelaya, que
como abogado es muy bueno, le va
meter pleito a don Tomás Soley.
Y si se aclara lo de los Fernández,
resultan beneficiados también don
Tomás Fernández, don Eduardo
Fernández, don Joaquín Fernández,
don Carlos Manuel Fernández, don
Carlos Fernández, don Lucas Fer-
nández, don Gerardo Fernández,
don Ricardo Fernández Peraltá,
don José María Fernández, don
Alfredo Fernández y toda la fer-
nandada habida y por haber. Ade-
más, como el Fernández más so-
nado es don Luis, a él le toca
partir y repartir.

Bueno, que ni don Tomás Soley,
ni don Mario Fernández Calleja, ni
toda la simpática familia, verá un
cinco con el pleito que se arma-

rá. Basta decir que hasta los Fer-
nandistas están interesados en el
asunto. Y en esta forma si pagan
los daños de la revolución, la ja-
rana de la finca, los intereses por
doscientos años y reparten entre
todos, no les alcanzará pero ni pa-
ra comprarse un chicle. Y lo
peor es que a última hora nos di-
cen que la platilla depositada por
el coronel Pérez, ya no vale en
esta época, y q' el Banco de Ingla-
terra cobrará bodegaje, intereses,
deterioros y muchas otras cosas
más.

El lío es gordo. En todo caso
tenemos que deplorar mucho la
muerte del simpático coronel y les
damos el pésame a todos los deu-
dos, pero en forma muy especial a
Joaquincito Fernández Montúfar
quien lo ha sentido mucho.

La llegada de Tacho

A propósito de la llega del ge-
neral Somoza a Costa Rica, habla-
ban ayer dos diputados. Uno go-

biernista, le decía al otro:
—El gobierno se empeñará en of-
recerle, al distinguidísimo huésped,
una grata temporada. Ya todo está
organizado. Ahora lo que no vemos
es el momento en que venga...

Magníficas...

Viene de la pág. SEIS).
tor eclesiástico, teólogo profundo,
una especie de Padre de la Iglesia
hilena. Entre sus antepasados con-
tábase un personaje colonial que
se había enriquecido trayendo es-
clavos de Africa. Cuando a Vicente
le enrostraban ese origen, respon-
día:

Y el otro le respondió:
—Lo que ustedes no ven es el
momento en que se vaya.

—Sí, soy nieto de mi abuelo que
trajo negros; pero tú eres nieto de
los negros que trajo mi abuelo.
(De Ariel)

Explicación

Alguien explicaba por qué, en los
"cabs" de Londres, el cochero va
sentado detrás de los pasajeros y
arriba: "Es para que el superior en
el interior no vea el posterior del
inferior en el exterior".

A los Ganaderos en General

La Comisión pro-Defensa de los Ganaderos, bajo los auspicios de la Asociación Nacional de Ganaderos de Costa Rica, está tratando de unificar a todos los propietarios de fincas de ganado, de cualquier extensión que éstas sean, para el mejor éxito de la campaña de mejoramiento y progreso de la industria pecuaria, que habrá de seguir al primer triunfo logrado por estas entidades con las resoluciones tomadas por los principales personeros del Poder Ejecutivo y del Poder Legislativo. Por tanto, se ha autorizado al suscrito Secretario General de la A. N. G. para recoger las manifestaciones de los ganaderos en sentido de apoyo, tanto a las labores de defensa como las subsiguientes de unificación de esfuerzos en bien de la industria pecuaria. Escriba hoy mismo, pues, y pida su inscripción en la A. N. G.

LUIS CRUZ B. — Ap. 783. San José.

EFEMERIDES

—1856. La Junta Nacional de Electricidad va a resolver el problema eléctrico.
 —1860.—El Ministerio Público comienza a investigar las quejas contra la Tribulación Directa.
 —1888. Se reúne la comisión de subsistencias para estudiar la crisis de los frijolillos.
 —1890. Los señores de la Junta Nacional de Electricidad tienen apenas veinte años de cobrar dietas.
 —1899. La comisión de subsisten-

cias resolverá el problema. ¡Hay esperanzas!
 —1900. Renuncia la Comisión de Subsistencias.
 —1909. La Junta Nacional de Electricidad entretiene al público asegurando que construirá una planta eléctrica. Al respecto empleará la caída de agua de una canoa.
 —1910. Le dan un voto de simpatía a la Junta de Subsistencias.
 —1936. ¡Seguimos a oscuras y con hambre!

EL DESCHORIZANTE...

tro los gatos que componen el partidillo de la Alianza Popular.
 En Costa Rica nadie tiene más optimismo que el doctor Facio. Da gusto verlo visitando a sus enfermos. Entra a las casas silbando, de lo más peinado, con tamaño guaría en la solapa del saco y dándole bromas a todo titero. El enfermo puede estar con la tripa rota, y él lo convence de que no es nada, y que no sea tan flojo. Es el tipo ideal del médico y asimismo, justo es decirlo, del amigo.

Pues bien, al doctor Facio lo nombraron Intendente General de las Instituciones de Caridad y ha cogido la cosa en serio. Ya el otro día contamos de sus empeños para hacer un cóctel de los hospitales y de los asilos. Y así es. Nuestro buen amigo está empeñado en cosas notables. Por ejemplo, quiere trasladar a los tuberculosos del Hospital, al Asilo de Incurables, o bien, hacer que se empleen en los hoteles, de modo que hasta puedan escupir en la olla de la sopa. (De todos modos no se echa de ver y eso es algo elegante). También se empeña en llevarse a todos los viejitos incurables a la ciudad de Alajuela. Esto es, para que don León, al dejar la presidencia, pueda convencerse de que si él no se cura del hígado, son muchos los que tienen desconflautados órganos de tanta importancia como el tanque del agua, el radiador, la caja de los cambios y hasta el huesito de la contentera. Y la medida no es mala. En Alajuela se encuentran don Cipriano Ardón, don Onofre Villalobos y otros caballeros dispuestos a hacerles caridades a los viejitos. Pero, la mamá de los proyectos es lo que quiere hacer el señor Facio con los pobres leprosos del Asilo de las Mercedes. Les ha puesto la puntería y en sus planes no existe otro empeño que llevarse los para una isla. Todavía no se sabe cuál, pero eso no importa. La cosa es carreteárselos. El médico se pasa revisando el mapa, a ver a dón de se los lleva. Está escogiendo isla: Chira, Bejuco, Venado, San Lucas o la del Coco. A ratos se acuerda de Santa Elena, donde Napoleoncillo Bonaparte pasó una temporada contra su voluntad, y de vez en cuando busca en el mapa la isla del Conde de Montecristo. Es decir, que los pobres leprosos no tendrán más remedio que ir a parar a un islote en donde se van a distraer labrando jícaras o persiguiendo lagartijas.

Los periodistas no chistamos ni a palos. El doctorcito es capaz de mandarnos bien lejos. Ya tiene el proyecto de convertir el Teatro Nacional en un cuartel de policía. La Iglesia Metropolitana, con todo y Padre Kern adentro, la va a trasladar al Parque Bolívar. Los locos asilados en el Chapuí van, pero volandito, a San Lucas. Pero antes, los van a someter a prueba para ver si en realidad andan mal de la caja de los titeres. A uno por uno les van

Viene de la Pág. CUATRO

a contar que "La Junta Nacional de Electricidad" pretende construir una planta. El que crea semejante tomada de pelo, no se escapa de ir al presidio a matar horas con cebatana. Sólo un trasnochado puede creer en semejantes leyendas.

En fin, que ya no sabemos qué hacer con el doctor Facio. Varios maridos modelos se han acercado a ver nos para sugerirle, al estimable galeno, un proyecto. Todos se comprometen a llevarse a sus casas a un leproso y cuidarlo mucho, pero con una condición, que don Antonio destine la Isla de San Lucas para las suegras. Pero que de esto no le diga nada a nadie. Está bien que a uno lo apalee la esposa, pero a que lo moqueté la suegra, no hay derecho. Al respecto nos acordamos de la anécdota de un inglés que se iba al patio de la casa, muy calladito, para que allí lo sonara su amante costilla. Cuando el juez le preguntó el motivo por el cual hacía eso, le respondió:

—Es peor que se despierte la suegra

Total, que el doctorcito Facio nos tiene más asustados que la venida de Tacho Somoza. ¡Palabra!

... CHAS GRACIAS...

Viene de la Pág. PRIMERA

hibirlas dentro de un par de cincuenta años.

En todo caso las autoridades deben intervenir con nuestro estimado amigo. Don Jaime tiene que explicar de dónde cogió esas cabezas y quién fué el autor del crimen. Por otro lado resulta ilógico que el señor Bennett tenga dos cabezas en su casa, cuando debía mandarlas al Congreso donde hay buena crisis de ellas.

EL QUE MENEA...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

caja que él en su puesto. En dos platos, es quien mueve el cucharón del Banco.

Don José Joaquín, si hubiera sido mujer, se habría ido derechito al cielo. Constantemente dice que no. No hay forma humana de que cuando vamos a pedirle plata, diga que sí. Y lo bueno del caso es que tiene un modito muy amable para que uno salga agradecido y fregado, pero lo que se llama con jota:

—Ustedes saben, dice, que nuestro deseo es servirlos a todos, pero en este caso no es posible. La hipoteca que ustedes me traen es muy buena, pero yo no quiero hipotecas. En todo caso les ofresco, con mucho gusto, someter su caso a la Junta Directiva, pero les advierto esto: han rechazado catorce solicitudes iguales, la propuesta riñe con el reglamento y la directiva no se reúne sino hasta en diciembre. Pero, aquí estamos para servirles.

Y don José Joaquín, muy amable, acompaña al viejo hasta la puerta no sin preguntarle que cómo es-

Bustos de Sobra

El Gobierno de Costa Rica objetó al Profesor Bustos como delegado de Chile al Congreso Panamericano del Niño que se celebrará en Costa Rica.

El veto se justifica por cuanto Bustos le metió tamaño trapeada a nuestro Ministro de Educación.

En Chile no se explican esa falta de "Educación", y aquí no nos explicamos por qué Lilito es enemigo de Bustos. Realmente esto es un logogrifo, ya que a nuestro entender no hay nada tan sugestivo y agradable como Bustos bien de cerca. Pero como se ve, don Lilito no perdona

Cerveza AGUILA

Refrescante, Rica y Espumosa

y ahora Bustos quedó lo que se llama tallado. Es decir, que el ministro nos resultó tallador.

Charlas de los Sábados...

Viene de la Pág. DOS.

la misma o en parecida forma a la que se presentó en los Estados Unidos. Ahí, en ese país de libertades, presidido por el padre de la democracia americana, no se prohibieron manifestaciones públicas, ni se asomaron amenazas de ninguna especie. Y el general Somoza que a buen seguro tuvo noticias de ellas, no las tomó en cuenta o supo disimularlas.

El señor Presidente Cortés al extenderle una invitación a su digno colega para que visitara Costa Rica, ha debido de estar seguro de que su actitud cuenta con el respaldo y con el aplauso del país. Y aceptando que así fuera, es lo cierto que han desentonado sus palabras al enseñarnos, amenazador y conmovido, el bochornoso látigo de una ley a todas luces repugnante. El mismo señor Presidente de Nicaragua habrá tenido que pensar que la jornada resulta incómoda cuando se habla de suprimir obstáculos del camino. O en otra forma: se repite otro chiste de locos que hace muchos años se registraba en unas pocas casas de la ciudad de Heredia: "Pase adelante, señor y no tenga temores pues el loco está encerrado"...

Pero en este caso no se trata de un loco encerrado ni mucho menos. Justo es aclarar la comportamiento. A nadie queremos llamar demente ni viene al caso decir que el loco está amarrado, o bien que anda suelto. Lo lógico es colocarnos en un plano de realidad. Pensemos en que el señor Somoza será recibido

en Costa Rica con la misma cortesía que les fue otorgada a los señores Presidentes de Panamá y Colombia.

A nuestro juicio sobran, pues, las voces de recogimiento y en lugar de ellas hubiéramos deseado que el Presidente Cortés hablándonos como todo un maestro expusiera a cuantos lo ignoran, todas las virtudes cívicas de su respetable colega. Pero de eso a asomar la duda de que pueden presentarse notas discordantes, hay su distancia.

Y, para terminar, debemos decir dos cosas: hablando sinceramente somos los primeros en desear de todo corazón que el General Somoza no tenga la menor contrariedad de parte de la honorable colonia nicaragüense ni de parte de nadie. Y hablando con jovialidad diríamos otra cosa: para que no se vaya a desarrollar la campaña censurada por el señor Presidente, y que caso de registrarse nosotros también la improbaríamos, que se tome una medida radical. Por ejemplo esta: que don León, adelantándose a la llegada del General Somoza, se vaya para Nicaragua, y allá se entrevisten cara a cara. Así desaparecería el temor, que a nuestro juicio no se justifica, de que alguien pueda mortificar al señor Presidente de Nicaragua. Y por otra parte, en cuanto a don León, festejado por el señor Somoza, es muy lógico que no abrigamos temor alguno. Al contrario, nos encantaría que se quedara por allá un buen rato.

La Ley Ganadera

Los señores ganaderos, con mucho acierto, defienden su industria. Se impone, a todo trance, mantener la ley proteccionista y en ese sentido se han pronunciado treinta diputados.

Don Luis Cruz Bolaños, secretario de la Asociación de Ganaderos, no descansa en sus actividades.

Todo esto nos parece muy acertado. Lo natural es que con esa ley se beneficien el país y los que trabajan en la industria ganadera. Ya es hora de evitar que de Nicaragua vengan los ganaderos.

DON EVE SE...

Por si acaso hay tiempo, le sugerimos a don Eve que adorne los billetes conforme a estas ideas.

Para los de dos colones: el cuello de don Tobías.

Para los de cinco colones: la hama de don Ricardo Pacheco.

Para los de diez colones: la caída de Peña Chavarría.

Para los de veinte colones: el chiste de que la Junta de Electricidad piensa construir una planta eléctrica.

Para los de cincuenta colones: una estatua a las autoridades por haber terminado con la venta de la lo-

(Viene de la Pág. PRIMERA)

teria de Panamá.

Y para los de cien colones: el candidato de la Alianza Popular. Hacemos la reserva especial para el billete de cien colones con la fotografía del candidato de la Alianza Popular, por aquello de que costará verlo. ¡Vaya, que no lo veremos nunca!

CARTA DE DON...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

ga a su jefe, el Yeneral Somoza, un plan bono, ferochemente bono. Encantatos de la vita le damos tuto cuanto quiera per la canalizacion del rio San Juan, ma, con una condizione. Quo se yeve para la suya terra a los de la Junta Nationale de Electricidad que hace molto rato nos están tomando el pelo con el chismecino de una nova planta eléctrica. Que nos mande cuatro o chincue viecos de la Guardia Nazionale per terminar con la lotería de Panamá, pues nostras autoridades no están en San Giuseppe, sino en la luna. Y, sobre tutas las cosas, que se faga cargo de los cuatro gatos de la Alianza Populare. Dícale que los fusile provisionalmente y que después levantamos la sumaria. Esos viecos non ei que estorben, sino que aburren y la yente aburrída es lo peore que hay.

Non se ha dado osté cuenta de esto cuando lo cuidan, en la casa de uno de sus chincuenta pilones, la suegra, la coñata y el coñato? Ma, per la Santa Madona, qué prefiere osté tenere cherca: una suegrina, una coñata o un coñato?

Un saluto muy cordiale de su amico de chempre,

Giuseppe CUARANTA

Contra la Disentería de Amebas

tómese



AMEBEX

del Dr. Richard Weiss

el remedio inofensivo para niños y mayores

tán la señora y los chiquitos.

Pero la verdad de todo esto es que el señor Alfaro es un magnífico colaborador de la institución y que en toda forma disfruta de muy

mercedas simpatías.

(Bueno, que después de este brochazo no nos dice que no a un pagarecillo con la garantía del tesoro de la Isla del Coco).